

Argumentaire

Dans le rapport Théologie et Société européenne, la formation en théologie est un défi essentiel et incisif qui s'assume cependant différemment selon les pays. Comment donc réfléchir à une interaction entre la théologie chrétienne et les mondes où elle s'enracine ? Comment la théologie peut-elle réagir aux problématiques du monde contemporain ? Quels chemins de dialogue ? Quel type de formation et d'enseignement convient-il de penser dans des sociétés marquées par le pluralisme religieux ?

Les questionnements qui sous-tendent cette journée d'études reprennent ceux d'un réseau mondial de théologie (INSeCT ou International Network of Societies of Catholic Theology) réuni à Chicago en juin 2011 :

1. Les lieux de la théologie : dans les universités, les séminaires, les facultés de théologie ou des départements de sciences religieuses, ou encore dans des structures pastorales ?
2. Quel est le profil des écoles théologiques dans votre pays ?
3. Comment se passe le recrutement et l'inscription des étudiants ?
4. Quelles sont, le cas échéant, les préoccupations des théologiens sur leurs conditions de travail ? (Par ex : attentes opposées entre le monde académique et l'église) ; quel(s) lien(s) avec l'institution ?
5. Quels sont les principaux thèmes ou les priorités pour les études théologiques ? Met-on un accent particulier sur la théologie comme une science, une science religieuse ? Quels liens entre théologie, foi et rationalité ?